
Je vous salue et je vais vous présenter mon témoignage. 

  

  Je suis né à l'époque soviétique dans la région de Lougansk, ce qu'on appelle l'est de l'Ukraine, le Donbass.  Mes parents 

m'aimaient beaucoup.  mon enfance a été formidable.  Quand j'ai eu 13 ans, l'URSS s'est effondrée et notre pays a plongé 

dans une période inexplicable de pauvreté et d'arbitraire.  Durant cette période, j'ai été fortement influencé par les 

circonstances environnantes, je suis devenu exactement le contraire de ce que vous voyez aujourd'hui, sauf que, encore 

aujourd'hui, j'aime porter un costume et des belles chaussures. 

Quand j'avais 16 ans, mon père est mort.  J'ai abandonné mes études sans avoir de métier, alors que j'avais passé 3 ans à me 

former.  J'ai peur d'imaginer ce qui aurait pu m'arriver sans la miséricorde et l'amour de Dieu. 

     Les années ont passé, Dieu s'est adressé à moi et m'a protégé.  J'ai été dissuadé de consommer de la drogue par un 

toxicomane le jour de mon anniversaire lorsqu'il m'a offert une dose et a découvert que je n'avais jamais essayé.  Après 

m'avoir raconté son histoire, le jour même, il a cessé lui-même de s'injecter de la drogue . 

     J'ai construit mon monde sur des histoires et des films d'Hollywood, je suis devenu très colérique et irritable, et un jour j'ai 

été complètement déçu par tout et par tout le monde. 

     Une fois, Dieu m'a montré un groupe de croyants, leur vie, leur attitude envers eux-mêmes,  envers les autres, et envers les 

circonstances qui les entourent. 

Un soir, j'ai regardé le ciel et j'ai dit si Tu existes, fais que je ne me fâche pas contre les gens et que j'arrête de fumer.  Le 

lendemain à l'heure du déjeuner, j'ai réalisé que je ne fumais plus et que j'étais très calme.  J'ai arrêté de parler aux gens, j'ai 

coupé les ponts avec mes connaissances, je me suis retiré et commencé à lire le Nouveau Testament, au fur et à mesure j'ai 

réalisais que ce livre était une instruction pour la vie. 

 Quelques années au désert,  en harmonie avec Lui. 

      Le 4 septembre 2004  J'ai conclu une alliance avec Dieu par le baptême . 

     A ce moment là , j'ai rencontré et je suis devenu ami avec Sergei Sychev, que vous connaissez et grâce à qui nous sommes 

ici maintenant.  Il est originaire d'une ville voisine et nous avons réalisé plusieurs ministères ensemble. 

     En 2005, je me suis inscrit simultanément dans deux facultés d'un institut chrétien : l'aumônerie et un baccalauréat en 

leadership chrétien. 

Un soir, je suis arrivé en train dans ma ville et directement après j'ai réussi à venir a l'eglise pour le service du soir du samedi 

(nous avons eu beaucoup de services à l'église : le mercredi - étude biblique , le samedi soir, service du dimanche matin et 

soir). 

     C'est là que j'ai rencontré Svitlana pour la première fois.  Six mois plus tard, le 5 février, elle a reçu le baptême, le 12 nous 

étions déjà mariés et le 14 nous sommes arrivés en Crimée pour notre lune de miel. 

      



Là, nous avons été invités au service pastoral dans l'une des églises, et trois mois plus tard, après le jeûne et la prière, nous 

avons déménagé à Feodosia, en Crimée.   

En 2008, notre vie a de nouveau radicalement changé, Timothy  est né, ce qui a entraîné un certain nombre de difficultés 

dues à sa pathologie, et en plus, nous avons commencé à organiser une nouvelle église à Feodosia.  En 2009, j'ai été ordonné 

pasteur dans cette église. 

      En 2013, j'avais déjà compris que Dieu me conduisait quelque part plus loin.  Ce que je pouvais faire, je l'avais déjà fait 

dans cette église et j'avais déjà ordonné de nouveaux ministres.  Mais une maison nouvellement construite et une entreprise 

bien développée m'ont empêché d'avancer.  Nos pasteurs, pour la plupart, soutiennent eux-mêmes leurs familles.   

En 2014, en raison de l'occupation de la Crimée, Svitlana part chez ses parents dans la région de Lougansk, Maxim y est né et 

les hostilités y commencent, ils tirent déjà partout dans le Donbass, un de nos appartements a déjà été détruit et Svitlana 

avec ses parents et les enfants sont retournés en Crimée. 

      En janvier 2015, nous avons quitté la Crimée (sans prendre la nationalité russe, notre entreprise nous a été retirée), pour 

Kherson, alors territoire de l'Ukraine.  Tout ce que nous avions, c'était un sac de sport, un demi-paquet de couches, un paquet 

de nourriture pour bébé et un peu d'argent. Car on nous avait pris notre voiture et fermés nos commerces, y compris un 

entrepôt avec toute les marchandises. 

      A Kherson, nous n'avons pas été accueillis comme vous l'avez fait ici.  Quelqu'un nous a soupçonné d'espionnage, un autre 

nous accusait d'être responsables du coup d'État et du début de la guerre.  Et seuls quelques amis étaient autour de nous, 

l'évêque régional, le recteur de l'institut et un autre pasteur.  Timofey avait besoin d'avoir une opération planifiée dans un 

autre pays, nous n'avions pas d'argent.  Un mois plus tard, nous avons mis en gage nos alliances chez un prêteur sur gages et 

nous n'avons pas pu les racheter, mais Dieu était avec nous et Il nous a aidés à travers de bonnes personnes qui ont participé 

au financement de l'opération. 

     A ce moment-là nous voulions vraiment quitter l'Ukraine, pour le Monténégro ou l'Europe, nous avons même regardé vers 

l'Amérique, mais Dieu nous a indiqué sept points sur la façon dont nous pourrions être à son service et à celui des gens de 

Kherson.  Au cours de la première année, les sept points ont été réalisés, y compris le début d'une nouvelle église. 

     En 7 ans, Dieu nous a remis fermement sur pied, nous avons pu à nouveau créer des entreprises, employer de nombreux 

réfugiés et  locaux, acheter un terrain dans la forêt (en Ukraine, c'est  fantastique), construire une autre maison, acheter deux 

voitures et donné naissance à un autre fils... 

      Au mois de mars dernier, nous avons quitté Kherson avec deux valises, quatre enfants et une tortue, sans un sou d'argent 

(nous avions tout dépensé pour la construction), mais avec un plein d'essence, lorsque les troupes russes ont commencé à 

lancer les premières frappes de missiles sur notre ville et notre pays. 

 Dieu nous a amenés ici chez vous. 

     Récemment, il y a eu un sommet des ministres russophones d'Europe à la costette et tout le monde veut servir Dieu d'une 

manière ou d'une autre ici, en France, en Europe. 

 



     Mais je me pose  beaucoup de questions... 

     -En recevant l'amour de Dieu au travers de vous, je me rends compte de tout ce que j'ai à apprendre de vous. 

     -Le calice et le plat de communion vides dans votre village à la chapelle du XIe siècle, la chapelle de Saint-Voy, au nom du 

désir d'unité des chrétiens, me laisse sans voix. 

     - L'histoire de votre communauté que j'ai lue dans ce livre et la communion avec vous  ici maintenant m'encouragent à la 

patience et à rechercher davantage Son visage avec vous. 

J'ai été très souvent invité à des événements sociaux en tant que leader de la motivation, et j'ai parlé de ce sac de voyage, des 

bagues remises à  un prêteur sur gages, d'une entreprise créée à partir de zéro, d'une nouvelle maison dans la forêt avec une 

piscine, de mon chien Labrador, de mes voitures, et mes vacances en Turquie, en Tunisie... Pour beaucoup, j'étais un exemple 

d'inspiration, de force, de détermination et de fermeté de caractère. 

      Mais avant tout ça, j'ai eu une leçon, une leçon importante, fondamentale, un jour en rentrant j'ai vu dans la poubelle une 

poêle que nous avions achetée récemment et dont le prix était le prix d'une aile d'avion. 

    (cette photo c'est elle) 

  Pour moi, c'était la révélation la plus importante et la plus courte , j'ai demandé à Svetlana ce qui s'était passé, elle a dit que 

les œufs brouillés destinés à mon dîner étaient collés à la poêle.  Même s'il elle était chère, elle finissait quand même à la 

poubelle.  Sa mission c'était de cuire  correctement les oeufs et qu'on puisse les remettre dans l'assiette, mais la poêle s'est 

approprié  quelque chose qui ne lui appartient pas. Elle a voulu garder les oeufs pour elle. 

  Dieu Aime, Il est jaloux et Il dit 

 Esaîe  42 v 8 (édition de Kulakov) :  Je suis l'Éternel, tel est mon nom, je ne céderai pas ma gloire à un autre, la louange qui 

m'appartient,... 

 Je dois recommencer l'histoire de ma vie ici et je me rends compte que je ne sais rien (la langue française ?) , que je ne peux 

rien faire, et que je dois repartir de  zéro.  Je crois que quelque part dans un livre, est écrit le script de ma vie. 

Voici une instruction et des conseils de la personne la plus sage, le roi Salomon, qui parle dans les proverbes Châpitre 22 

verset 4 (édition de Kulakov) 

 «L'humilité et le respect pour l'Éternel apporteront la richesse, la bonne renommée et la vie.» 

  

Devant chacun de nous, il y a de nombreuses actions et victoires qui peuvent inspirer d'autres personnes. 

 Dans ma vie, je ne suis pas si bon, mais Dieu est si grand ! 

 Dans cette grande œuvre, que Dieu manifeste son Amour à travers nous, qu'il reçoive Gloire ! 

 Amen. 

 


